

Alex Fusté

Chief Global Economist Andbank

## Diario de la ruta arancelaria de la administración Trump

Informe N.º 28 del 12 de marzo de 2025.

Ayer, **11 de marzo de 2025**, la administración de **Donald Trump** anunció las siguientes medidas significativas en materia arancelaria:

- **Amenaza de aumento de aranceles sobre los metales canadienses y posterior revocación:** Después de que Ontario impusiera un recargo del 25% sobre la electricidad exportada a Estados Unidos, Trump amenazó con duplicar los aranceles sobre el acero y el aluminio canadienses, pasándolo del 25% al 50%. Sin embargo, tras negociaciones, Trump decidió no aplicar estos nuevos aranceles. Ontario acordó **retirar el aumento planificado en los precios de la electricidad**. Como resultado, el presidente Trump decidió **no proceder con la duplicación de los aranceles**, manteniéndolos en su nivel actual del **25%** sobre el acero y el aluminio canadienses. Esta inestabilidad ha generado nerviosismo en los mercados financieros y ha afectado negativamente a sectores como el automovilístico y el de fabricación de maquinaria.
- **Respuesta de la Unión Europea a los aranceles de Estados Unidos:** La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, ha anunciado que la UE impondrá medidas de represalia valoradas en 26.000 millones de euros en respuesta a los nuevos aranceles del 25% sobre el acero y el aluminio impuestos por Estados Unidos. La Comisión Europea ha identificado productos estadounidenses que serán afectados, incluyendo embarcaciones, bourbon, vaqueros Levi's y motocicletas Harley-Davidson. Las contramedidas europeas se implementarán en dos fases a partir de abril. La funcionaria también calificó los aranceles de Estados Unidos como perjudiciales y dijo que espera evitar una guerra comercial transatlántica.
- **Dificultades en las negociaciones entre la UE y Estados Unidos:** Bruselas ha acusado a la administración de Trump de no implicarse en la búsqueda de un acuerdo que evite los aranceles. Maros Sefcovic, comisario de Comercio de la UE, afirmó que sus intentos de diálogo con el nuevo equipo de Trump no han obtenido resultados, y que, aunque se identificaron áreas de beneficio mutuo, Estados Unidos no parece interesado en negociar.
- **Reacciones del mercado:** La elevada tensión entre Canadá y los EE. UU de ayer provocó una fuerte volatilidad en los mercados financieros. Los principales índices bursátiles estadounidenses, incluidos el **Dow Jones**, el **S&P 500** y el **Nasdaq**, registraron **caídas significativas al inicio de sesión**, especialmente después de que el presidente Trump reconociera que **los aranceles podrían causar una recesión**, al mismo tiempo que aseguró que a largo plazo impulsarán la inversión en Estados Unidos. Esta declaración ha generado una fuerte reacción negativa en Wall Street.

Cordiales saludos,

Alex Fusté